

УКАЗАТЕЛЬ ИЛЛЮСТРАЦИЙ¹

Составила Т. Г. Д и н е с м а н

І. ПОРТРЕТЫ ПИСАТЕЛЕЙ, КОРРЕСПОНДЕНТОВ И СОТРУДНИКОВ ГАЗЕТ, ВОЕННЫХ ДЕЯТЕЛЕЙ и ДР. УЧАСТНИКОВ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ².

- * И. Абашидзе — см. «П. А. Павленко в группе грузинских писателей»
У. Абдукаимов. Фото, 1950-е годы. Собр. семьи У. Абдукаимова, г. Фрунзе — II, 353
- * И. К. Авраменко — см. «Ленинградские писатели...»
- * Н. А. Адуев — см. «Лит. бригада "Окон ТАСС..."»
- * В. Б. Азаров — см. «Ленинград. писатели...»; «На совещании ленинград. писателей»
- * И. Я. Айзеншток — см. «Писательский взвод»
Х. Б. Андрухаев. Фото. Сталинградское военно-политическое училище, 1940—1941 гг. Архив МО СССР, Подольск — II, 488
- И. И. Анисимов. Фото В. А. Иванова, 1965. Институт мировой литературы АН СССР, М.—II, 675
- * А. М. Арго — см. «Лит. бригада "Окон ТАСС..."»
- * И. П. Бауков — см. «Участники совещания писателей...»
- * С. А. Бахвицкий — см. «Сотрудники газеты... „Боевой призыв"»
- * А. А. Бек — см. «А. А. Бек и М. Габдуллин...»
- * И. А. Бельский — см. «Группа сотрудников газеты... „Звезда"»
- * О. Ф. Берггольц — см. «Ленинградские писатели...»
- * Я. Л. Берлинер — см. «Военные журналисты в Крыму...»
- * И. Бехер — см. «И. Бехер и Э. Вайнерт...»
П. А. Бляхин. Фото, 1944. Собр. Х. С. Топоровской-Бляхиной, М.—II, 257.
См. также «Груп. портреты»: «Сотрудники газеты..., „Боевой призыв"»
- С. А. Бондарин. Фото, Севастополь, июль 1941 г. Собр. С. А. Бондарина, М.—II, 33; см. также «Груп. портреты»: «Группа сотрудников газеты... „Красный черноморец"»
- С. А. Борзенко. Фото, 1930-е годы; фото, 1945. Собр. С. А. Борзенко, М.—II, 516, 517
- * С. М. Борзунов — см. «Я. И. Чапичев среди работников газеты...»
- * А. М. Брагин — см. «В редакции газеты „Краснофлотец"»
- * Н. Л. Браун — см. «На совещании ленинградских писателей»
- * Л. Т. Браусевич — см. «Писательский взвод»
Вилли Бредель обращается по радио к немецким солдатам. Фото, Сталинградский фронт, январь 1943 г. ЦАКФД — I, 545
- А. П. Бринский. Фото, 1944. Собр. А. П. Бринского, Горький — II, 524
- * А. Бродский — см. «Военные журналисты в Крыму...»
- * Б. А. Бялик — см. «Редакционная „летучка"»
- * Э. Вайнерт — см. «И. Бехер и Э. Вайнерт...»
В. Валайтис. Фото, 1940. Из сборника стихотворений В. Валайтиса «В походе». Вильнюс, 1953 — II, 661
- * К. Т. Ванин — см. «Ленинградские писатели...»
- * А. Т. Венцлова — см. «А. Т. Венцлова беседует с бойцами...»

Условные сокращения:

ГБЛ — Государственная библиотека СССР им. В. И. Ленина, Москва
ГЛМ — Государственный литературный музей, Москва
ГМР — Государственный музей Революции СССР, Москва
ГТГ — Государственная Третьяковская галерея, Москва
ЦАКФД — Центральный архив кино-фото-фондокументов, Красногорск
ЦГАЛИ — Центральный государственный архив литературы и искусства, Москва
ЦМВС — Центральный музей Вооруженных Сил СССР, Москва

² Звездочкой слева отмечены имена лиц, встречающихся только в разделе «Групповые портреты».

- П. П. Вершигора. Фото, 1942 (?). Собр. О. С. Вершигоры, М.—II, 543. См. также «Груп. портреты»: «В партизанском соединении С. А. Ковшака»; «Г. М. Линьков читает П. П. Вершигоре...»
- Е. А. Вечтомова. Фото, Ленинград, 1943. Собр. Е. А. Вечтомовой. Л.—II, 247
- В. В. Вишняковский. Фото В. А. Рудного. Ленинград, лето 1943 г. Собр. В. А. Рудного, М.—II, 195. См. также «Груп. портреты»: «Ленинградские писатели...»
- * Н. Вишняков — см. «Группа офицеров разведотдела штаба 47 армии»
- * Г. А. Востоков — см. «С. П. Злобин с товарищами...»
- * И. В. Вострышев — см. «Я. И. Чапичев среди работников газеты...»
- * З. П. Выдриган — см. «Э. Г. Казакевич и подполковник З. П. Выдриган»
- * К. П. Высоковский — см. «Писательский взвод»
- М. Габдуллин. Рис. Н. М. Аввакумова (итал. карандаш), 1 октября 1942 г. Собр. Г. Д. Аввакумовой, М.—II, 503. См. также «Груп. портреты»: «А. А. Бек и М. Габдуллин...»
- А. П. Гайдар. Фото, Москва, август 1941 г. ГЛМ — II, 377
- М. А. Гершензон. Фото, Западный фронт, 1942. Собр. Л. С. Коган, М.—II, 69. См. также «Груп. портреты»: «М. А. Гершензон в группе бойцов...»
- * Ф. Глебов — см. «Сотрудники газеты... „Боевой призыв“»
- * В. Ф. Глушков — см. «Группа офицеров разведотдела штаба 47 армии»
- * А. Г. Голубева — см. «Ленинградские писатели...»
- * Г. С. Гор — см. «Писательский взвод»
- Б. Л. Горбатов. Фото, 1942. ГЛМ — II, 129
- Г. Б. Гофман. Фото, 1945. Собр. Г. Б. Гофмана, М.—II, 549
- * П. М. Григорьев — см. «В редакции газеты „Краснофлотец“»
- В. С. Гроссман. Фото, декабрь 1942 г. Собр. О. М. Губер, М.—II, 161
- * С. П. Гудзенко — см. «С. П. Гудзенко в Будапеште...»
- В. М. Гусев — см. разд. IV («Книги»)
- * И. Давыдов — см. «Группа сотрудников газеты... „За Родину“»
- * Н. Ф. Дементьев — см. «С. П. Злобин с товарищами...»
- * А. В. Десницкий — см. «Писательский взвод»
- Муса Джагиль (М. М. Залилов). Фото, декабрь 1941 г. ГЛМ — II, 573
- * Л. М. Длигач — см. «Группа сотрудников газеты... „Красный черноморец“»
- * Н. Г. Добышев — см. «Военные журналисты в Крыму...»
- * В. К. Довгер — см. «Д. Н. Медведев читает боевым товарищам...»
- А. П. Довженко. Фото П. Н. Гапочки, 6 ноября 1943 г. на Днепре по пути в освобожденный Киев. Собр. Ю. И. Солнцевой, М.—I, 165.
- * К. Г. Дорохов — см. «Группа сотрудников газеты... „Красный черноморец“»
- * П. А. Дубов — см. «Сотрудники газеты... „Боевой призыв“»
- * А. Л. Дымшиц — см. «Ленинградские писатели...»
- * О. Г. Елин — см. «Я. И. Чапичев среди работников газеты...»
- * В. К. Емельяненко — см. «На командирском мостике лидера эсминцев „Ташкент“»
- * В. Н. Ерошенко — см. «На борту лидера эсминцев „Ташкент“»; «На командирском мостике лидера эсминцев „Ташкент“»
- Алесь Жаврук (А. Д. Синичкин). Фото, 1941—1942 гг. Собр. Л. Н. Синичкиной, Минск — II, 633
- * А. А. Жаров — см. «Писатели — сотрудники газет...»
- * Н. Г. Жданов — см. «Писательский взвод»
- П. И. Железнов. Фото, Западный фронт, февраль 1942 г. Собр. П. И. Железнова, М.—I, 529
- * Г. Е. Жолнин — см. «Группа офицеров разведотдела штаба 47 армии»
- * П. Журба (П. Т. Скрипников) — см. «Писательский взвод»
- * А. Л. Жучков — см. «Группа писателей — сотрудников газеты... „На врага!“»
- И. Д. Зайцев. Фото, 1945. Собр. И. Д. Зайцева, Киев — II, 563.
- * В. Д. Замятин — см. «Участники совещания писателей...»
- Г. О. Збанацкий. Фото, сентябрь 1943 г. Собр. Г. О. Збанацкого, Киев — II, 521
- * А. А. Зворыкин — см. «Группа сотрудников газеты... „За Родину!“»
- * Ю. Д. Зельвэнский — см. «Военные журналисты в Крыму...»
- И. М. Зельцер. Фото, 1940—1941 гг. Собр. К. М. Кац-Зельцер, Л.—II, 611
- С. П. Злобин — узник лагеря Цейтхайн. Рис. А. И. Пахомова (угольн. кар.), осень 1942 г. Собр. А. И. Пахомова, Сочи — II, 135; см. также «Груп. портреты»: «С. П. Злобин с товарищами...»
- * Е. Д. Зозуля — см. «Группа писателей — сотрудников газеты... „На врага!“»
- * В. Н. Зотов — см. «Б. М. Лихарев и В. Н. Зотов».
- * И. И. Ивич — см. «Группа сотрудников газеты... „Красный черноморец“»
- * Б. Р. Изаков — см. «В тылу врага»
- * Бела Иллеш — см. «Группа писателей — сотрудников газеты... „На врага!“».
- * В. М. Инбер — см. «Ленинградские писатели...»; «На совещании ленинградских писателей»
- Ю. А. Инге. Фото, 1940. Собр. Е. Л. Вечтомовой, Л.—II, 598.
- * А. А. Исбах — см. «Редакционная „летучка“»; «Участники совещания писателей...»

- Э. Г. Казакевич. Фото А. Л. Лесса, Москва, 1948. Собр. А. Л. Лесса, М.— II, 413. См. также «Груп. портреты»: Э. Г. Казакевич и подполковник З. П. Выдриган; Э. Г. Казакевич и сержант Г. В. Лямин; «Группа офицеров разведотдела штаба 47 армии»
- В. В. Карпов. Фото, Ташкентское военное училище им. В. И. Ленина, нач. 1941 г.; фото, Калининский фронт, 29 октября 1943 г. Собр. В. В. Карпова, Ташкент — II, 533, 535
- В. В. Карпов. Дружеский шарж неизв. художника («Новая специальность»). — «Фронтная иллюстрация», 1944, № 22, октябрь — II, 537
- Д. Б. Кедрин. Рис. Ар. Гагашьяна, Северо-Западный фронт, 1943. Фотокопия. ЦГАЛИ. Место находж. ориг. неизвестно — I, 114
- * С. И. Кирсанов — см. «Лит. бригада „Окон ТАСС“...»
- * В. К. Ковалев — см. «В редакции газеты „Краснофлотец“»
- * С. А. Ковпак — см. «В партизанском соединении С. А. Ковпака»
- * В. И. Козлов — см. «Группа сотрудников газеты... „Звезда“»
- * А. С. Коломийцев — см. «В редакции газеты „Краснофлотец“»
- * И. А. Коновалов — см. «На борту лидера эсминцев „Ташкент“»
- * Л. З. Копелев — см. раздел VII, 1944 год, 29 июня
- Б. А. Костров. Фото, 1940. Собр. М. Н. Костровой, Л. — II, 671
- Б. А. Котов с сыном Сережей. Фото В. Л. Казаринского, Горловка, 1939. Собр. Е. З. Котовой, Горловка — II, 527
- * А. Кривицкий — см. «В день освобождения Бухареста»
- * Е. Г. Кригер — см. «Группа писателей — военных корреспондентов»
- * Г. Г. Куприянов — см. «Редакционная „летучка“»
- * О. И. Курганов — см. «Группа писателей — военных корреспондентов»
- С. Г. Курзенков. Фото, 1943. Собр. С. Г. Курзенкова, М.— II, 511
- А. И. Курошева. Фото, 1955—1958 гг. Собр. Ант. И. Курошевой, Л. — I, 109.
- * М. И. Лабок — см. «Сотрудники газеты... „Боевой призыв“»
- * Б. А. Лавренев — см. «Писатели — сотрудники газет...»
- * Л. И. Лагин — см. «Группа сотрудников газеты... „Красный черноморец“»
- А. А. Лебедев. Фото, 1939. Собр. В. Е. Петровой, Л.— II, 619
- В. И. Лебедев-Кумач. Фото С. Г. Шиманского, Северный флот, 1943. ЦГАЛИ — I, 439; см. также «Груп. портреты»: «Писатели — сотрудники газет...»
- * Н. Б. Левинсон — см. «Военные журналисты в Крыму...»
- И. Н. Левченко. Фото, Крымский фронт, 1941—1942 гг. Собр. И. Н. Левченко, М.— II, 593
- * М. Лефевр — см. «В эскадрилье „Нормандия“»
- * Г. М. Линьков — см. «Г. М. Линьков читает П. П. Вершигоре...»
- * А. Г. Лисенков — см. «С. П. Злобин с товарищами...»
- * Б. М. Лихарев — см. «Ленинградские писатели...»; «Б. М. Лихарев и В. Н. Зотов»
- * М. В. Лузгин — см. «Группа сотрудников газеты... „За Родину“»; раздел III: «Корреспондентский билет М. В. Лузгина»
- * М. К. Луконин — см. «Участники совещания писателей...»
- А. А. Луначарский. Фото, 1941. Собр. В. Д. Зельдовича, М.— II, 657. См. также «Груп. портреты»: «Группа сотрудников газеты... „Красный черноморец“»
- * Е. Д. Люфанов — см. «Писательский взвод»
- * Г. В. Лямин — см. «Э. Г. Казакевич и сержант Г. В. Лямин»
- * Макаров — см. «Военные журналисты в Крыму...»
- * М. Б. Малкин — см. «Группа офицеров разведотдела штаба 47 армии»
- М. Г. Мармулев — командир партизанской бригады «Буревестник». Фото, лето 1944 г. Собр. Н. Т. Саблиной, М.— II, 307
- * М. Л. Матусовский — см. «Участники совещания писателей...»
- Д. Н. Медведев. Фото, Полесье, 1943. ГЛМ — II, 553; см. также «Груп. портреты»: «Д. Н. Медведев читает боевым товарищам...»
- * Т. Н. Мельник — см. «Редакционная „летучка“»
- * Я. А. Милецкий — см. «В эскадрилье „Нормандия“»
- * И. И. Миткалев — см. «В редакции газеты „Краснофлотец“»
- * А. И. Молодчий — см. «И. Г. Эренбург беседует с... А. Молодчим»
- * Б. Момыш-Улы — см. «А. А. Бек и М. Габдуллин...»
- * В. П. Московский — см. «Редакционная „летучка“»
- П. И. Мусьяков. Фото, Черноморский флот, 1941. Собр. П. И. Мусьякова, М.— I, 489
- * Л. В. Мухина (Шерстнева) — см. «Д. Н. Медведев читает боевым товарищам...»
- * С. С. Наровчатов — см. «Участники совещания писателей...»
- М. И. Наумов. Фото П. К. Касаткина, Старая Гута (Ровенская обл.), январь 1944 г. Собр. М. И. Наумова, Киев — II, 505
- А. И. Нечаев — см. «Писательский взвод»
- Г. Е. Николаева (Волянская). Фото, 1940-е годы. Собр. М. В. Сагаловича, М.— I, 123
- * Л. В. Никулин — см. «В эскадрилье „Нормандия“»

- Н. Д. Новоселов. Фото, Ленинград, 9 июля 1941 г. Музей Кировского з-да, Л.— I, 468
- * П. Н. Ойфа — см. «Писательский взвод»
- * И. И. Орловский — см. «На борту лидера эсминцев „Ташкент”»
- * Д. И. Ортенберг (Вадимов) — см. «И. Г. Эренбург и редактор „Красной звезды”...», «В дни Сталинградской битвы»
- * Д. К. Остров — см. «Писательский взвод»
- * С. Г. Островой — см. «Группа писателей — сотрудников газеты... „На врага”»
- * А. Г. Островский — см. «Писательский взвод»
- * П. А. Павленко — см. «П. А. Павленко читает бойцам очерк „Крымские партизаны”; «П. А. Павленко в группе грузинских писателей».
- * К. П. Павлов — см. «Редакционная „летучка”»
- * В. А. Панкратов — см. «Сотрудники газеты... „Боевой призыв”»
- Н. Н. Панов. Фото С. Г. Шиманского. Северный флот, май 1943 г. Собр. фотографий, М.— I, 513; см. также «Групп. портреты»: «В редакции газеты „Краснофлотец”»
- * Е. А. Панфилов — см. «Писательский взвод»
- * И. М. Пекерман — см. «Сотрудники газеты... „Боевой призыв”»
- * А. А. Петров — см. «В редакции газеты „Краснофлотец”»
- * Е. П. Петров — см. «На командирском мостике лидера эсминцев „Ташкент”»
- * Л. И. Плескачевский — см. «Редакционная „летучка”»
- * А. В. Плеско — см. «В редакции газеты „Краснофлотец”»
- * Н. М. Пономарев — см. «Группа офицеров разведотдела штаба 47 армии».
- * А. А. Прокофьев — см. «Ленинградские писатели...»
- * Ш. Радиани — см. «П. А. Павленко в группе грузинских писателей»
- * А. Б. Раскин — см. «Лит. бригада „Окон ТАСС”...»
- * Ф. П. Решетников — см. «Группа сотрудников газеты... „Красный черноморец”»
- * Е. М. Ржевская. Фото, 1942. Собр. Е. М. Ржевской, М.— II, 181
- * Н. А. Розенблюм — см. «Я. И. Чапичев среди работников газеты...»
- * А. И. Рохович — см. «Лит. бригада „Окон ТАСС” ...»
- * С. В. Руднев — см. «В партизанском соединении С. А. Ковпака»
- * А. Русаков — см. «А. Т. Твардовский беседует со снайперами...»
- * Е. И. Рыбина — см. «Ленинградские писатели...»
- В. В. Саблин — боец партизанской бригады «Буревестник». Рис. Н. Н. Жукова (кар.), Минск, 14 июля 1944 г. (с дарств. надписью художника). Собр. Н. Т. Саблиной, М.— II, 301. См. также «Групп. портреты»: «Партизанская группа подрывников...»
- * С. А. Савельев — см. «Редакционная „летучка”»
- * П. А. Сажин — см. «Военные журналисты в Крыму...»
- * А. Н. Сазанов — см. «Я. И. Чапичев среди работников газеты...»
- * Г. А. Санников — см. «Группа писателей — сотрудников газеты... „На врага”»
- * И. Д. Сахновский — см. «В редакции газеты „Краснофлотец”»
- * В. М. Саянов — см. «Ленинградские писатели...»
- * М. А. Светлов — см. «Писатели — сотрудники газет...»
- * В. Н. Светцов — см. «Сотрудники газеты... „Боевой призыв”»
- Ю. П. Севрук. Фото, 1943. Собр. С. Л. Поляновской-Севрук, М.— II, 665.
- И. Л. Сельвинский. Рис. В. П. Высоцкого (тушь, перо), Северо-Кавказский фронт, 10 ноября 1943 г. Собр. И. Л. Сельвинского, М.— I, 521
- * В. Г. Семенов — см. «Д. Н. Медведев читает боевым товарищам...»
- * С. А. Семенов — см. «Писательский взвод»
- К. М. Симонов. Фото А. Л. Лесса, Москва, 10 января 1944 г. Собр. А. Л. Лесса, М.— I, 61; см. также «Групп. портреты»: «А. А. Сурков и К. М. Симонов...»; «В дни Сталинградской битвы»; «Группа писателей — военных корреспондентов»
- * П. В. Синцов — см. «В редакции газеты „Краснофлотец”»
- П. Т. Скрипников — см. П. Журба
- * И. Слишко — см. «Сотрудники газеты... „Боевой призыв”»
- * М. Р. Слободской — см. «Лит. бригада „Окон ТАСС” ...»
- * Ю. И. Слоновский — см. «Писательский взвод»
- В. А. Смирнов. Фото, Берлин, лето 1945 г. Собр. В. А. Смирнова, Алма-Ата — I, 141
- * Л. С. Соболев — см. «На борту лидера эсминцев „Ташкент”»; «Писатели — сотрудники газет...»
- * Л. В. Соифертис — см. «Группа сотрудников газеты... „Красный черноморец”»
- * А. З. Солдатенков — см. «Сотрудники газеты... „Боевой призыв”»
- * В. Ф. Соловьев — см. «Д. Н. Медведев читает боевым товарищам...»
- В. Е. Субботин. Фото, 1945. Собр. В. Е. Субботина, М.— II, 360. См. также разд. VII: «Советские воины в Берлине»
- * А. А. Сурков — см. «А. А. Сурков в редакции газеты „Красноармейская правда”; «А. А. Сурков и К. М. Симонов...»; «Группа писателей — военных корреспондентов»
- * А. М. Суслов — см. «Я. И. Чапичев среди работников газеты...»
- А. Я. Таиров. Фото, Барнаул, 1942. Собр. А. Г. Коонен, М.— II, 223

- А. К. Тарасенков. Фото, Ленинградский фронт, Новая Ладога, лето 1942 г. Собр. М. И. Белкиной, М.— II, 9. См. также «Груп. портреты»: «На совещании ленинградских писателей»
- * А. Т. Твардовский — см. «А. Т. Твардовский беседует со снайперами...»
- * Н. П. Титов — см. «С. П. Злобин с товарищами...»
- Б. Е. Тихомолов. Фото, Москва, Кремль, 12 января 1943 г. Собр. Б. Е. Тихомолова, Сочи — II, 491
- Н. С. Тихонов в посаженном Ленинграде. Фото, 1942. ЦАКФД—1, 253. См. также «Груп. портреты»: «Н. С. Тихонов получает орден...», «Ленинградские писатели...»
- * В. Н. Тоболяков — см. «Писательский взвод»
- * А. Н. Толстой — см. «А. Н. Толстой среди летчиков»
- * П. А. Трошкин — см. «Группа писателей — военных корреспондентов»
- * Ж.-Л. Тюлян — см. «В эскадрилье „Нормандия”»
- * Л. В. Успенский — см. «На совещании ленинградских писателей»
- И. П. Уткин — см. раздел IV («Книги»)
- * А. А. Фадеев — см. «А. А. Фадеев и А. Б. Чаковский...»; «М. А. Шолохов и А. А. Фадеев...»
- * И. Л. Фейнберг — см. «Группа сотрудников газеты... „Красный черноморец”»
- * Н. Г. Флеров — см. «В редакции газеты „Краснофлотец”»
- А. М. Хамадан. Фото, Севастополь, 1942. Собр. М. С. Файнгар, М.— II, 649
- С. И. Хмельницкий. Фото, 1942. Собр. Е. И. Хмельницкой, Л.— I, 104
- * Н. И. Цейтлин — см. «В редакции газеты „Краснофлотец”»
- * А. В. Цессарский — см. «Д. Н. Медведев читает боевым товарищам...»
- О. В. Цехновицер. Фото, Ленинград, 1940—1941 гг. Институт русской литературы АН СССР, Л.— II, 605
- * Л. Цырин — см. «Писательский взвод»
- * А. Б. Чаковский — см. «А. А. Фадеев и А. Б. Чаковский...»
- Я. И. Чапичев. Фото, июль 1941 г. Собр. С. М. Борзунова, М.— II, 567. См. также «Груп. портреты»: «Я. И. Чапичев среди работников газеты...»
- * М. И. Чачко — см. «Сотрудники газеты... „Боевой призыв”»
- * О. Е. Черный — см. «Группа сотрудников газеты... „За Родину”»
- * У. Шваяков — см. «Партизанская группа подрывников...»
- * Н. С. Шевченко — см. «Группа офицеров разведотдела штаба 47 армии»
- М. А. Шехтер. Фрагмент групповой фотографии, Москва, конец 1943 — нач. 1944 г. Собр. В. А. Шехтер, М.— I, 119
- * А. Ф. Шешенев — см. «Группа офицеров разведотдела штаба 47 армии»
- М. А. Шолохов в рабочем кабинете. Фото А. Л. Лесса, Москва, декабрь 1943 г. Собр. А. Л. Лесса, М.— I, 35; см. также «Груп. портреты»: «М. А. Шолохов и А. А. Фадеев...», «М. А. Шолохов среди бойцов...», «М. А. Шолохов среди танкистов»
- * М. Ш. Шульман — см. «Партизанская группа подрывников...»
- * М. Шумилов — см. «Сотрудники газеты... „Боевой призыв”»
- С. П. Щипачев — см. раздел IV: «Книги и публикации...»
- А. Эйкия. Фото, 1943. ГЛМ — I, 555
- * И. Г. Эренбург — см. «И. Г. Эренбург беседует с... А. Молодчим», «И. Г. Эренбург и редактор „Красной звезды” Д. И. Ортенберг...»
- * М. М. Эрлих — см. «Группа писателей — сотрудников газеты... „На врага”»
- * Д. Эсеркиев — см. «А. Т. Твардовский беседует со снайперами...»
- * С. Эулия — см. «П. А. Павленко в группе грузинских писателей»
- Е. С. Юнга. Рис. Н. М. Аввакумова (тушь, перо), 1942. Собр. Г. Д. Аввакумовой, М.— II, 335
- * М. Н. Якимов — см. «Сотрудники газеты... „Боевой призыв”»
- * И. Г. Ямпольский — см. «Писательский взвод»
- * А. Я. Яшин — см. «На совещании ленинградских писателей»

Г р у п п о в ы е п о р т р е т ы

- А. А. Бек и Малик Габдуллин беседуют с Баурджаном Момыш-Улы. Фото, Калининский фронт, 8 гвардейской пехотной дивизия им. И. В. Панфилова, лето 1942 г. Собр. А. А. Бека, М.— I, 81
- И. Бехер и Э. Вайнерт разговаривают с пленным немецким генералом. Фото, лето 1943 г. Союз немецких писателей, Берлин — I, 551
- А. Т. Венцлова беседует с бойцами 16 Литовской стрелковой дивизии. Фото Х. Левина, Центральный фронт, март 1943 г. Собр. фотографа, Вильнюс — II, 254
- М. А. Гершензон в группе бойцов, подготовленных им для выступлений с лозунгами на немецком языке. Фото, Западный фронт, 5 армия, июль 1942 г. Собрание Л. С. Коган, М.— II, 119
- С. П. Гудзенко в Будапеште среди сотрудников редакции газеты 2 Украинского фронта «Суворовский натиск». Фото, Будапешт, 25 февраля 1945 г. Собр. О. И. Гудзенко, М.— I, 83

- С. П. Злобин с товарищами по антифашистской борьбе в лагере № 304—Н, Цейтхайн. Изображены: Г. А. Востоков, Н. Ф. Дементьев, С. П. Злобин, А. Г. Лисенков, Н. П. Титов. Фото А. Л. Лесса, Москва, 1959. Собр. А. Л. Лесса, М.— II, 155
- Э. Г. Казакевич и подполковник З. П. Выдрган. Фото, Шуя, весна 1942 г. Собр. Г. О. Казакевич, М.— II, 423
- Э. Г. Казакевич и сержант Г. В. Лямин. Фото, 1 Белорусский фронт, 47 армия, лето 1944 г. Собр. Г. О. Казакевич, М.— II, 455
- Г. М. Линьков читает П. П. Вершигоре свою пьесу «Москвичи за фронтом» (осталась неизданной). Фото А. Л. Лесса, Москва, 10 ноября 1948 г. ЦАКФД — II, 495
- Б. М. Лихарев и В. Н. Зотов. Фото, Ленинградский фронт, март 1942 г. Собр. В. Н. Зотова, Л.— I, 137
- Д. Н. Медведев читает боевым товарищам рукопись своей книги «Сильные духом». Изображены: В. К. Довгер, Д. Н. Медведев, Л. В. Мухина (Шерстнева), В. Г. Семенов, В. Ф. Соловьев, А. В. Цессарский. Фото А. Л. Лесса, Москва, 1949. Собр. А. Л. Лесса, М.— II, 557
- П. А. Павленко в группе грузинских писателей. Изображены: И. Абашидзе, П. А. Павленко, Ш. Радиани, С. Эулия. Фото, Тбилиси, 1943. Собр. Н. К. Трениной, М.— II, 297
- П. А. Павленко читает бойцам очерк «Крымские партизаны». Кадр из киножурнала «Кинолетопись», 1942. ЦАКФД — II, 273
- А. А. Сурков в редакции газеты «Красноармейская правда». Фото М. М. Калашникова. Западный фронт, 4 сентября 1941. Собр. П. Д. Корзинкина, М.— I, 333
- А. А. Сурков и К. М. Симонов в районе прорванной обороны немцев на Ржевском направлении. Фото В. А. Темина, Калининский фронт, лето 1942 г. Собр. А. А. Суркова, М.— I, 53
- А. Т. Твардовский беседует со снайперами — старшиной А. Русаковым и ст. серж. Д. Эсеркиевым. Фото Н. А. Баканова, 3 Белорусский фронт, 9 июля 1944 г. Собр. Н. А. Баканова, М.— I, 565
- Н. С. Тихонов получает орден Отечеств. войны I степени. Фото, Ленинград, 10 июня 1943 г. Собр. Д. А. Левоневского, Л.— I, 621
- А. Н. Толстой среди летчиков. Фото С. И. Лоскутова, Западный фронт, август 1941 г. Собр. фотографа, М.— I, 17
- А. А. Фадеев и А. Б. Чаковский в осажденном Ленинграде. Фото Н. А. Хандогина, весна 1942 г. ГМР — I, 307
- Я. И. Чапичев среди работников газеты 4 армии «В бой за родину». Изображены: С. М. Борзунов, И. В. Вострышев, О. Г. Елин, Н. А. Розенкноп, А. Н. Сазанов, А. М. Суслов, Я. И. Чапичев. Фото Я. И. Гудкова, Волховский фронт, январь 1942 г. Собр. С. М. Борзунова, М.— II, 569
- М. А. Шолохов и А. А. Фадеев на передовых позициях. Фото М. М. Калашникова, Западный фронт, 19 армия, 4 сентября 1941 г. Собр. П. Д. Корзинкина, М.— I, 11
- М. А. Шолохов среди бойцов артиллерийской части. Фото Г. Г. Петrusова, 1943. ГЛМ — I, 48
- М. А. Шолохов среди танкистов. Фото Г. Г. Петrusова, 1943. ГЛМ — I, 49
- И. Г. Эренбург беседует с Героем Советского Союза Александром Молодчим у летчиков 2 гвардейского полка Авиации дальнего действия в день вручения полку гвардейского знамени. Фото А. Л. Лесса, 29 сентября 1942 г. Собр. А. Л. Лесса, М.— I, 29.
- И. Г. Эренбург и редактор «Красной звезды» Д. И. Ортенберг (Вадимов), на передовых позициях. Фото, Западный фронт (Можайское направление), декабрь 1941 г. Собр. Д. И. Ортенберга, М.— I, 283, 605

* * *

- В день освобождения Бухареста. Корреспондент «Красной звезды» А. Кривицкий раздает свежий номер газеты жителям румынской столицы. Фото, Бухарест, 31 августа 1944 г. Собр. А. Кривицкого, М.— I, 301
- В дни Сталинградской битвы. Редактор «Красной звезды» Д. И. Ортенберг (Вадимов) и К. М. Симонов: 1) На пароме во время переправы через Волгу; 2) Работа над очерком Симонова «Бой на окраине». Фото В. А. Темина, сентябрь 1942 г. Собр. Д. И. Ортенберга, М.— I, 275
- В партизанском соединении С. А. Ковпака. Изображены: П. П. Вершигора, С. А. Ковпак, С. В. Руднев и др. Фото, Прикарпатская Украина, 1943. Собр. О. С. Вершигоры, М.— II, 545
- В редакции газеты «Краснофлотец». Изображены: А. М. Брагин, П. М. Григорьев, В. К. Ковалев, А. С. Коломийцев, И. И. Миткалев, Н. Н. Панов, А. А. Петров, А. В. Плеско, И. Д. Сахновский, П. В. Синцов, Н. Г. Флеров, Н. И. Цейтлин. Фото Е. А. Халдея, Северный флот, г. Полярное, лето 1942 г. ГЛМ — I, 515
- В тылу врага. Корреспондент газеты «За Родину» Б. Р. Изаков выступает перед жителями деревни Акулёво на оккупированной территории. Фото М. А. Трахмана, Псковская область, май 1943 г. ЦАКФД — I, 359

- В эскадрилье «Нормандия». Изображены: Марсель Лефевр, Я. А. Милецкий, Л. В. Никулин, Жан-Луи Тюлян. Фото С. И. Лоскутова. Полевой аэродром (Калужская область), июнь 1943 г. Собр. фотографа, М.— I, 289
- Военные журналисты в Крыму в дни наступления на Севастополь. Изображены: Я. Л. Берлинер, А. Бродский, Н. Добышев, Ю. Зельвинский, Н. Б. Левинсон, Макаров, П. А. Сажин. Фото А. С. Соколенко, апрель 1944 г. Собр. фотографа, Ростов-н/Д.— I, 507
- Группа офицеров разведотдела штаба 47 армии. Изображены: Н. Вишняков, В. Ф. Глушков, Г. Е. Жолнин, Э. Г. Казакевич, М. Б. Малкин, Н. М. Пономарев, Н. С. Шевченко, А. Ф. Шешенев. Фото, 1 Белорусский фронт, Галле (Германия), весна 1945 г. Собр. Г. О. Казакевич, М.— II, 485
- Группа писателей — военных корреспондентов. Изображены: Е. Г. Кригер, О. И. Курганов, К. М. Симонов, А. А. Сурков, П. А. Трошкин. Фото П. А. Трошкина, Западный фронт (Смоленская обл.), июль 1941 г. Собр. Е. Г. Кригера, М.— I, 23
- Группа писателей — сотрудников газеты 31 армии «На врага!» Изображены: А. Л. Жучков, Е. Д. Зозуля, Беа Иллеш, С. Г. Островой, Г. А. Санников, М. М. Эрлих. Фото, Западный фронт, октябрь 1941 г. Собр. Г. А. Санникова, М.— II, 615
- Группа сотрудников газеты Минского подпольного обкома КП(б) Б «Звезда». Изображены: И. А. Бельский, В. И. Козлов и др. Фото, 1943—1944 гг. Собр. Н. Т. Саблиной, М.— II, 321
- Группа сотрудников газеты Черноморского флота «Красный черноморец». Изображены: С. А. Бондарин, Л. М. Длинга, К. Г. Дорохов, И. И. Ивич, Л. И. Лагин, А. А. Луначарский, Ф. П. Решетников, Л. В. Соифертис, И. Л. Фейнберг. Фото, Севастополь, июль 1941 г. Собр. С. А. Бондарина, М.— I, 495
- Группа сотрудников газеты 64 армии «За Родину!» Изображены: И. Давыдов, А. А. Зворыкин, М. В. Лузгин, О. Е. Черный. Фото, Сталинградский фронт, 9 июля 1942 г. Собр. О. Е. Черного, М.— II, 641
- Ленинградские писатели в день награждения медалями «За оборону Ленинграда» Изображены: И. К. Авраменко, В. Б. Азаров, О. Ф. Берггольд, К. Т. Ванин, В. В. Вишневский, А. Г. Голубева, А. Л. Дымшиц, В. М. Ийбер, В. М. Лихарев, А. А. Прокофьев, Е. И. Рывина, В. М. Саянов, Н. С. Тихонов. Фото Г. И. Чертова, Ленинград, 3 июня 1943 г. ГЛМ — I, 427
- Литературная бригада «Окон ТАСС» за работой. Изображены: Н. А. Адуев, А. М. Арго, С. И. Киранов, А. Б. Раскин, А. И. Рохович, М. Р. Слободской. Фото, Москва, конец июня 1941 г. Собр. А. И. Роховича, М.— I, 445
- На борту лидера эсминцев «Ташкент». Изображены: В. Н. Ерошенко, И. А. Коновалов, И. И. Орловский, Л. С. Соболев. Фото, Черноморский флот, февраль 1942 г. Собр. В. Н. Ерошенко, Л.— II, 47
- На командирском мостике лидера эсминцев «Ташкент». Изображены: В. К. Емельяненко, В. Н. Ерошенко, Е. П. Петров. Фото, 26—27 июня 1942 г., рейс Новороссийск — Севастополь. Собр. В. Н. Ерошенко, Л.— II, 627
- На совещании ленинградских писателей. Изображены: В. Б. Азаров, Н. Л. Браун, В. М. Ийбер, А. К. Тарасенков, Л. В. Успенский, А. Я. Яшин. Фото А. Дудченко, Ленинград, 6—7 февраля 1942 г. Собр. М. И. Белкиной, М.— II, 23
- Партизанская группа подрывников получает боевое задание. Изображены: В. В. Саблин, У. Шваков, М. Ш. Шульман и др. Фото с дарств. надписью М. Ш. Шульмана В. В. Саблину. Партизанская бригада им. Пархоменко (II Минское партизанское соединение), район Зеленковичей, лето 1943 г. Собр. Н. Т. Саблиной М.— II, 305
- Писатели — сотрудники газет «Красная звезда» и «Красный флот». Изображены: А. А. Жаров, Б. А. Лавренев, В. И. Лебедев-Кумач, М. А. Светлов, Л. С. Соболев. Фото А. Л. Лесса, Москва, декабрь 1943 г. Собр. А. Л. Лесса, М.— I, 293
- «Писательский взвод». Группа ленинградских писателей-добровольцев. 1 Кировская дивизия народного ополчения. Изображены: И. Я. Айзенштот, Л. Т. Браусевич, К. И. Высоковский, Г. С. Гор, А. В. Десницкий, Н. Г. Жданов, П. Журба (П. Т. Скрипников), Е. Д. Люфанов, А. Н. Нецаев, П. Н. Ойфа, Д. К. Остров, А. Г. Островский, С. А. Семенов, Ю. И. Слонимский, В. Н. Тоболяков, Л. Цирлин, И. Г. Ямпольский. Фото, Северо-Западный фронт, Лужский оборонит. рубеж (дер. Танина гора под Новгородом), июль 1941 г. Фотохроника ЛенТАСС, Л.— I, 477
- После разгрома немцев под Москвой — см. «И. Г. Эренбург и редактор „Красной звезды“ Д. И. Ортенберг...»
- Редакционная «летучка» — сотрудники газеты Северо-Западного фронта «За Родину!» Изображены: Б. А. Бялик, А. А. Исбах, Г. Г. Куприянов, Т. Н. Мельник, В. П. Московский, К. П. Павлов, Л. И. Плещачевский, С. А. Савельев. Фото П. Б. Бернштейна, Северо-Западный фронт (Новгородская обл.), июль 1941 г. Собр. С. А. Савельева, М.— I, 349
- Сотрудники газеты 61 армии «Боевой призыв»¹. Сидят (слева направо): В. А. Панкратов, М. Лабок, М. Н. Якимов, М. И. Чачко, Ф. Глебов, С. А. Бахницкий,

¹ Сведения о лицах, изображенных на этой фотографии, поступили в редакцию, когда книга находилась уже в печати, поэтому в подписи под фото имена их не указаны.—Ред.

- В. Н. Светцов. Стоят: И. Слишко, автотехник (фамилия не установлена), А. З. Солдатенко, И. М. Пекерман (редактор газеты), П. А. Дубов, П. А. Бляхин, М. С. Шумилов (корреспондент газеты Брянского фронта «На разгром врага»). Фото П. Сотникова, Брянский фронт, 1943. Собр. Х. С. Топоровской-Бляхиной, М.— II, 267
- У могилы товарища, фотокорреспондента газеты «За Родину» Ивана Фролова. Фото П. Б. Бернштейна, Северо-Западный фронт (станция Еринья, Новгородская обл.), июль 1941 г., Собр. С. А. Савельева, М.— I, 367
- Участники совещания писателей 2 Белорусского фронта. Изображены: И. П. Бауков, В. Д. Замятин, А. А. Исбах, М. К. Лукошин, М. Л. Матусовский, С. С. Наровчатов. Фото ст. лейтенанта Б. Шабашова, январь 1945 г. Собр. А. А. Исбаха, М.— I, 355

II. АВТОГРАФЫ

- Узак Абдукаимов. Фронтовой дневник. Обложка и страница с записью от 6 октября 1944 г. Собр. семьи У. Абдукаимова, Фрунзе — II, 355
- А. В. Александров. Нотный автограф песни «Священная война», 24—28 июня 1941 г. Центр. музей муз. культуры им. М. И. Глинки, М.— I, 440
- А. П. Гайдар. «Едет папа на войну...» Стихотворение, обращенное к дочери Жене. Написано на сборнике народных сказок «Гуси-лебеди» (М., 1941), Москва, 20 июля 1941 г. ГМР — II, 385
- А. П. Гайдар. Последнее письмо к жене Д. М. Гайдар, Киев, серед. сентября 1941 г. ЦГАЛИ — II, 393
- М. А. Гершензон. Последнее письмо к жене, 5 августа 1942 г. Лист первый. Собр. Л. С. Коган, М.— II, 121
- М. А. Гершензон. Предсмертные строки, 8 августа 1942 г. Стр. 1—3. Собр. Л. С. Коган, М.— II, 123
- С. П. Гудзенко. «Солдатская судьба». Набросок заглавного листа к неосуществленному сборнику стихотворений. ЦГАЛИ — I, 87
- Муса Джалиль (М. М. Залилов). Письмо к дочери Чулпан, 24 марта 1942 г. ГМР — II, 585
- С. П. Злобин. Записная книжка. Титульный лист чернового текста повести «Тетрадь в зеленом сафьяне, или Письма из-за гроба», Минский лагерь военнопленных, 1941—1942 гг. ГМР — II, 153
- Э. Г. Казакевич. Письмо редактору газеты «Боевые резервы» Т. В. Измалкову, Владимир, 25 июня 1943 г. Стр. 1 и 3. Собр. Г. О. Казакевич, М.— II, 437, 439
- Э. Г. Казакевич. Письмо к жене Г. О. Казакевич, Омск, 2 октября 1944 г. Собр. Г. О. Казакевич, М.— II, 467
- А. А. Лебедев. Стихотв. «Возможно ли, чтоб годы эти...», 1941 г. Лист первый. Собр. В. Е. Петровой, Л.— II, 621
- В. И. Лебедев-Кумач. Первый черновой набросок песни «Священная война», 22—23 июня 1941 г. Лист первый и оборот; беловой автограф песни «Священная война», 22—23 июня 1941 г. ЦГАЛИ — I, 434, 435, 437
- П. А. Павленко. Записная книжка. Страницы с записью к теме «Кавказские города», ноябрь 1942 г. Собр. Н. К. Трениной, М.— II, 277
- И. Е. Петров. Об авторе «Севастопольцев» (отзыв о книге А. Хамадана «Севастопольцы», 1942). Листы первый и последний. ЦГАЛИ — II, 652, 653

III. ДОКУМЕНТЫ

- Извещение о гибели А. А. Лебедева, 9 ноября 1942 г. Собр. В. Е. Петровой, Л.— II, 618
- Командировочное удостоверение А. П. Гайдара — корреспондента «Комсомольской правды», Москва, 19 июля 1941 г. ЦГАЛИ — II, 381
- Корреспондентский билет М. В. Лузгина — сотрудника газеты 64 армии «За родину», Сталинградский фронт, 1942. На билете — фото писателя. Собр. М. И. Каган, М.— II, 639
- Пригласительный билет на Пушкинский вечер в Клубе бригады подводных лодок Северного флота, г. Полярное, 26 февраля 1943 г. Собр. И. Л. Фейнберга, М.— I, 325
- Репродукция с изображением знамени Победы, водруженного над Рейхстагом 30 апреля 1945 г., с дарств. надписями участников штурма Рейхстага В. Е. Субботину, апрель — ноябрь 1960 г. Собр. В. Е. Субботина, М.— II, 367

IV. СОВЕТСКАЯ ПЕЧАТЬ

В ГОДЫ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ

- Книги и публикации произведений отдельных авторов
- М. И. Алигер. Зоя. М., «Молодая гвардия», 1943. Обложка — I, 99
- С. Алымов. Все для победы. М., «Сов. писатель», 1942. Обложка с надписью автора. ГЛМ — I, 327
- П. Г. Антокольский. Железо и огонь. М., Гослитиздат, 1942. Обложка с надписью автора, 7 июля 1946 г. ГЛМ — I, 420
- О. Ф. Берггольц. Ленинградская тетрадь. М., «Сов. писатель», 1942. Обложка — I, 431
- В. В. Вишневский. Балтфлот дерется. М., «Сов. писатель», 1942. Титульный лист с дарств. надписью автора А. К. Тарасенкову, 3 ноября 1942 г. Собр. А. К. Тарасенкова, М. — II, 25
- В. В. Вишневский. В боях за Таллин. Кровштадт, изд. Политуправления КБФ, 1944. Обложка с дарств. надписью автора А. К. Тарасенкову, 6 ноября 1944 г. Собр. А. К. Тарасенкова, М. — II, 201
- В. В. Вишневский. Германия в котле. См. «Листовки»
- В. В. Вишневский и Н. Г. Михайловский. Балтийцы — герои Отечественной войны. М. — Л., изд. Политуправления КБФ, 1941. Обложка. Собр. А. К. Тарасенкова, М. — II, 205
- А. П. Гайдар. Храброе сердце. М., Детгиз, 1945. Обложка — II, 397
- Б. Л. Горбатов. Непокоренные. М., Гослитиздат, 1943. Обложка — I, 15
- Б. Л. Горбатов. О жизни и смерти. М., изд-во «Правда», 1944. Обложка — II, 139
- В. С. Гроссман. Народ бессмертен. М., Гослитиздат, 1943 — I, 21
- В. С. Гроссман. Сталинградская битва. М., Госполитиздат, 1943. Обложка — II, 169.
- В. С. Гроссман. Сталинградская быль. М., Воениздат, 1942. Обложка с дарственной надписью писателя, 18 июня 1943 г. ГЛМ — I, 279
- С. П. Гудзенко. Однополчане. М., «Сов. писатель», 1944. Обложка — I, 91
- В. М. Гусев. Стихи. М., изд-во «Правда», 1942. Обложка с портретом автора — I, 409
- Е. А. Долматовский. Путь на Берлин. См. «Газеты»: «Красная Армия»
- Е. А. Долматовский. Харьков наш! — см. там же
- М. А. Дудин — см. «Сборники»: «Герои Гангута»
- А. А. Жаров. За Полярным кругом, г. Полярное, изд. Северного флота, 1941. Обложка с надписью автора, 1941. ГЛМ — I, 327
- А. А. Жаров. Новогоднее гадание — см. разд. V («Плакаты»): «Окно ТАСС № 1126»
- В. М. Игнбег. Душа Ленинграда. Л., Гослитиздат, 1942. Обложка, рис. Т. С. Цинберг — I, 430
- Ю. А. Инге. Собака — собачья смерть — см. разд. V («Плакаты»): «Бьем!», № 2
- А. А. Исбах — см. М. Л. Матусовский и А. А. Исбах
- Э. Г. Казакевич. Звезда. М., изд-во «Правда», 1947. Титульный лист с дарств. надписью С. Д. Разумовской и Д. С. Данину, 26 сентября 1947 г. Собр. Д. С. Данина, М. — II, 419
- В. М. Кожевников. Тяжелая рука. М., «Сов. писатель», 1941. Обложка — I, 317
- В. И. Лебедев-Кумач. Наш тысячный удар — см. разд. V («Плакаты»): «Окно ТАСС», № 1000
- С. Я. Маршак и Кукрынико́сы. Урок истории. М., Гослитиздат, 1942. Обложка и стр. с карикатурой на немецкую армию, потерпевшую поражение под Москвой — I, 329
- М. Л. Матусовский. Советы разведчику. Изд. Политуправления Северо-Западного фронта, 1943. Обложка. Рис. В. Г. Васильева. Собр. М. Л. Матусовского, М. — I, 363
- М. Л. Матусовский и А. А. Исбах. Говорящий попугай — см. «Газеты»: «За Родину»
- Н. Г. Михайловский — см. В. В. Вишневский и Н. Г. Михайловский
- Н. Д. Новоселов. В засаде — см. «Газеты»: «За Советскую родину»
- П. А. Павленко. Русская повесть. М., «Сов. писатель», 1942. Обложка — II, 283
- Б. Д. Палийчук и А. Т. Твардовский. Иван Гвоздев на фронте. Юго-Западный фронт, изд. газ. «Красная Армия», 1941, «Киев». Обложка. Почти весь тираж издания погиб при оставлении Киева советскими войсками. Собр. Б. Д. Палийчука, Киев — I, 394

- А. А. Прокофьев. Таран. Л., Гослитиздат, 1942. Титульный лист с дарств. надписью автора А. А. Фадееву, 25 ноября 1942 г. Собр. В. П. Нечаева, М.— I, 308
- В. В. Саблин. Мстители. Изд. Руденского подпольного РК КП(б) Б, 1944. Обложка, рис. автора. Собр. Н. Т. Саблиной, М.— II, 303
- И. Л. Селвинский. Военная лирика. Ташкент, Госиздат УзССР, 1943. Титульный лист с надписью автора, 1944. ГЛМ — I, 522
- С. А. Семенов. Победили отвага и мужество — см. «Газеты»: «За Советскую родину»
- К. М. Симонов. Дни и ночи. М., изд-во «Правда», 1942. Отдельная публикация очерка «Под Сталинградом. Дни и ночи». Обложка с надписью автора, 25 марта 1943 г. ГЛМ — I, 65
- К. М. Симонов. От Черного до Баренцева моря. М., «Сов. писатель», 1942—1945 (кн. 1—4). Обложка четвертой книги — I, 285
- М. Р. Слободской. Новые похождения brave солдата Швейка. М., Воениздат, 1943. Обложка, рис. О. Г. Верейского.— I, 323
- Л. С. Соболев. Морская душа. М., изд-во «Правда», 1943. Обложка — II, 51
- А. А. Сурков. Ни шагу назад! — см. «Листовки»
- А. А. Сурков. Стихи о ненависти. М., Гослитиздат, 1943. Обложка — I, 102
- А. К. Тарасенков. Балтийцы. М., «Сов. писатель», 1942. Обложка и титульный лист с дарств. надписью автора Н. В. и А. А. Игнатьевым, 26 декабря 1942 г. Собр. В. П. Нечаева, М.— II, 19
- А. К. Тарасенков. Способы борьбы с танками. Л., Военмориздат, 1941. Экземпляр, подаренный А. А. Игнатьеву. Титульный лист с надписью автора, 5 августа 1943 г. Собр. В. П. Нечаева, М.— II, 13
- А. Т. Твардовский. Василий Теркин — см. «Газеты»: «Красноармейская правда»
- А. Т. Твардовский. Василий Теркин. М., «Мол. гвардия», 1942. Титульный лист и фронтиспис, рис. Б. А. Дехтерева — I, 569
- А. Т. Твардовский. Стихи о войне. М., «Сов. писатель», 1942. Обложка и стр. со стихов. «Мать» — I, 599
- А. Т. Твардовский. Фронтные стихи. М., Детиздат, 1941. Обложка и стр. со стихов. «Гармонь». Рисунки Н. А. Шишловского — I, 573
- А. Т. Твардовский. Что такое «сабантуй» — см. «Газеты»: «Красная Армия»
- А. Т. Твардовский. Юго-Западный фронт. М., «Мол. гвардия», 1942. Обложка, рис. Н. П. Борисовой — I, 385
- А. Т. Твардовский — см. Б. Д. Палийчук и А. Т. Твардовский
- Н. С. Тихонов. Ленинград принимает бой. Л., Гослитиздат, 1943. Обложка, рис. В. В. Морозова — I, 14
- Н. С. Тихонов. Слово о 28 гвардейцах. М., Воениздат, 1942. Обложка — I, 284
- А. Н. Толстой. Русский характер. М., изд-во «Правда», 1944. Обложка — I, 278
- И. П. Уткин. О родине, о дружбе, о любви. М., Гослитиздат, 1944. Титульный лист и фронтиспис с портретом автора — I, 417
- И. Френкель. Дело было в Ревеле. М., 1941. Обложка — I, 327
- М. А. Шолохов. Наука ненависти. М., изд-во «Правда», 1942. Обложка — I, 44
- М. А. Шолохов. Они сражались за родину. М., изд-во «Правда», 1944. Обложка — I, 45
- А. Шпирт. Фронтные стихи. Изд. газ. «За родину», 1942. Обложка — I, 327
- С. П. Щипачев. Стихи. М., изд-во «Правда», 1942. Обложка с портретом автора и его дарственной надписью, 5 ноября 1942 г. ГЛМ — I, 352
- И. Г. Эренбург. Башкиры. Казахи. Татары. Узбеки — см. «Листовки»
- И. Г. Эренбург. Вас благословляют русские матери — см. «Газеты»: «За Родину»
- И. Г. Эренбург. Гангстеры. М., Госполитиздат, 1941. Обложка. Карикатура Б. Е. Ефимова — I, 421
- И. Г. Эренбург. Стихи о войне. М., «Сов. писатель», 1943. Титульный лист с дарств. надписью автора И. П. Уткину, 6 июля 1943 г. ГЛМ — I, 609

Сборники

- «Боевая краснофлотская поэзия». Серия поэтических сборников. Кронштадт — Ленинград, изд. Политуправления КБФ, 1941—1942. Обложки. Собр. А. К. Тарасенкова, М.— II, 27, 28
- «Гангут смеется». Изд. Политотдела Военно-морской базы Ханко, ноябрь 1941 г. Обложка и первая страница. Рисунки Б. И. Пророкова. Собр. А. К. Тарасенкова, М.— I, 401
- «Гангутцы». Ханко, изд. газеты «Красный Гангут», ноябрь 1941 г. Обложка, рис. Б. И. Пророкова. Собр. В. А. Рудного, М.— I, 402
- «Герои Гангута». Изд. Политотдела Военно-морской базы Ханко, октябрь 1941 г. Стр. со стихами М. А. Дудина. Собр. В. А. Рудного, М.— I, 403

- «Ежи». Сб. сатирич. стихов, фельетонов и карикатур. Западный фронт, изд. газеты «Красноармейская правда», 1941. Обложка с автографич. надписями М. Р. Слободского и О. Г. Верейского. ГЛМ — I, 316
- «Защитники Севастополя». Составитель Г. Н. Гайдовский. Изд. Политупр. Черноморского флота, 1942. Обложка, рис. М. Н. Молодцова. Собр. В. А. Рудного, М.— I, 530
- «Храни традиции Гангута». Памятка, вручавшаяся защитникам Ханко в день оставления полуострова. Изд. Политотдела Военно-морской базы Ханко, ноябрь 1941 г. Обложка, рис. Б. И. Пророкова. Собр. В. А. Рудного, М.— I, 405
- Сборники стихотворений и песен поэтов-фронтовики в, изданные в 1941—1942 гг. Обложки. Монтаж — I, 327

Газеты и журналы

- «Громила» — см. «Красная Армия»
- «За Родину», газета Северо-Западного фронта. 17 X 1941, № 112: Заголовок — I, 345; 9 III 1942, № 69: сатирич. фельетон М. Л. Матусовского и А. А. Исбаха «Говорящий попугай» из серии «В гитлеровском балагане» — I, 370; 31 I 1943, № 30: И. Г. Эренбург «Вас благословляют русские матери» (открытое письмо снайперу Г. Хандогину) — I, 612
- «За Советскую Родину», газета 1 Кировской дивизии Ленинградского народного ополчения. 3 VIII 1941: стр. первая со стихотв. Н. Новоселова «В засаде» и статьей С. Семенова «Победили отвага и мужество». Собр. Н. Д. Новоселова, Л.— I, 473
- «Красная Армия», газета Юго-Западного, Центрального и 1 Белорусского фронтов. 18 X 1941, № 259: сатирич. отдел «Прямой наводкой» со стихотворным фельетоном А. Т. Твардовского «Что такое „сабантуй“» — I, 393; 18 II 1943, № 37: стр. 1 (фрагмент) со стих. Е. А. Долматовского «Харьков наш!» — I, 375; 15 IX 1944, № 217: стр., посвященная боям за Варшаву (фрагмент) со стих. Е. А. Долматовского «Путь на Берлин» — I, 389; сатирич. приложение «Громила», 30 XI 1941, № 1: стр. первая и последняя. Собр. Б. Д. Палийчука, Киев — I, 380—381
- «Красная звезда», газета НКО СССР. Первый военный номер. 24 VI 1941, № 146, заголовок — I, 273
- «Красноармейская правда», 4 IX 1942, № 245: первая публикация поэмы А. Т. Твардовского «Василий Теркин» (начало), рис. О. Г. Верейского — I, 27
- «Красный Балтийский флот», газета Краснознаменного Балтийского флота. Сатирич. приложение «Полундра». 28 XII 1941, № 1, рис. и текст Л. С. Самойлова, Собр. Л. С. Самойлова, М.— I, 465
- «Красный Гангут», газета Военно-морской базы Ханко. 7 XI 1941, № 138: стр. сатирич. отдела с карикатурами Б. И. Пророкова. Собр. В. А. Рудного, М.— I, 399
- «Красный черноморец», газета Черноморского флота. 18 X 1941, № 346: сатирич. отдел «Рында», карикатура Ф. П. Решетникова, текст Л. М. Длугача — I, 505; 4 VII 1942, № 185 — номер, посвященный героической обороне Севастополя: стр. первая (фрагмент) — I, 491
- «Ленинград», 1942, № 7: обложка журнала, рис. А. Ф. Пахомова — II, 251
- «На страже Родины», газета Ленинградского фронта: сатирич. приложение «Прямой наводкой», 7 I 1942, № 4. Собр. Д. А. Левоневского, Л.— I, 313
- «Отвага», газета 2 ударной армии. 17 V 1942, № 461: стр. 1 (фрагмент) — II, 581
- «Пленная правда», рукописная подпольная газета, выпущенная С. П. Злобиным в Минском лагере военнопленных. 10 VII 1942, № 1: стр. 1—4. Белорусский музей истории Великой Отечественной войны, Минск — II, 141—144
- «Полундра» — см. «Красный Балтийский флот»
- «Прямой наводкой» — см. «Красная Армия»
- «Прямой наводкой» — см. «На страже Родины»
- «Рында» — см. «Красный черноморец»
- «Уничтожим врага», газета 5 армии. 7 II 1942, № 35: стр. 1 (фрагмент) — II, 101
- «Фронтовики», газета 3 ударной армии. 14 II 1943, № 5: стр. 1, рис. Н. М. Аввакумова — I, 312

Листовки

- «Башкиры». «Казахи». «Татары». «Узбеки». Очерки И. Г. Эренбурга, выпущенные в виде листовок на языках народов СССР, 1942. Монтаж. ГМР — I, 291
- «Германия в котле». Листовка для немецких солдат. Текст В. В. Вишневого, 29 мая 1943 г. Комиссия по литературному наследию В. В. Вишневого при ССП, М.— I, 537
- «Для бойцов, командиров и политработников, сражающихся в тылу противника». Рис. Н. М. Аввакумова, 20 октября 1941 г. ГМР — I, 75
- «Клянемся, Ленинграда не отдадим!» Распространялась среди войск, оборонявших Ленинград. Экземпляр, висевший в землянке командира батареи ст. лейтенанта Г. Н. Горностаева в августе 1941 — марте 1942 гг. ГМР — I, 483

- Листовка для немецких солдат, выпущенная после разгрома гитлеровских армий под Сталинградом, февраль 1943 г. ЦМВС — I, 547
- «Ни шагу назад!» Стихотворный текст А. А. Суркова. Изд. Глав. Политуправления Красной Армии, 1942. ГМР — I, 341
- Обращение к финским солдатам. Линогравюра Б. И. Пророкова. Полуостров Ханко, лето 1941 г. Собр. В. А. Рудного, М. — I, 558
- «Откажитесь идти в весеннее наступление». Обращение к немецким солдатам, подписанное депутатами рейхстага и ландтага В. Пиком, Г. Соботкой, В. Ульбрихтом, В. Флорином, весна 1942 г. ЦМВС — I, 542, 543

V. ПЛАКАТЫ. «ОКНА ТАСС». КАРИКАТУРЫ

П л а к а т ы

- «Блокада Ленинграда прорвана!» Плакат В. А. Серова, январь 1943 г. ЦМВС — I, 629
- «Боец, освобождай советских людей...» Плакат Л. Ф. Голованова. М., «Искусство», 1942. ЦМВС — I, 127
- «Боец, Украина ждет тебя!» Плакат Н. Н. Жукова и В. С. Климашина. М., «Искусство», 1943. ЦМВС — I, 171
- «Бьем!» № 2, изд. газеты «Красный Балтийский флот». Таллин, лето 1941 г. Текст Ю. А. Инге, карикатуры Л. С. Самойлова. Собр. Л. С. Самойлова, М. — II, 601
- «Бьем!» № 5, изд. газеты «Красный Балтийский флот». Таллин, лето 1941 г. Текст В. Скрылева, карикатуры Л. С. Самойлова. Собр. Л. С. Самойлова, М. — I, 464
- «Воин Красной Армии! Отплати врагу...» Плакат Д. А. Шмаринова. М. — Л., «Искусство», 1942. ЦМВС — I, 55
- «Выстоять!» Плакат Н. Н. Жукова. М., «Искусство», 1942. ЦМВС — II, вклейка между стр. 4—5
- «Наполеон потерпел поражение...» Плакат Кукрыниксов. М., «Искусство», декабрь 1941 г. ЦМВС — I, 257
- «Отстоим Москву!» Плакат Н. Н. Жукова и В. С. Климашина. М., «Искусство», осень 1941 г. ЦМВС — I, 67
- «Родина зовет». Плакат, висящий на улицах осажденного Ленинграда, 1941 г. Кадр из документального кинофильма «Ленинград в борьбе», 1942. ЦАКФД — II, 11
- «Родина-мать зовет!» Плакат Ираклия Тоидзе. М., «Искусство», 1942, ЦМВС — I, вклейка между стр. 4—5.

«О к н а Т А С С»

- № 5, 27 VI 1941. «Чего Гитлер хочет и что он получит». Карикатура М. М. Черемных, текст литбригады. ГТГ — I, 447
- № 59, 18 VII 1941. «Не дадим врагу покоя». Карикатура А. П. Бубнова, текст литбригады. ГБЛ — I, 449
- № 1000, 5 VI 1944. «Наш тысячный удар». Карикатура Н. Ф. Денисовского и П. П. Соколова-Скала, текст В. И. Лебедева-Кумача. ГБЛ — I, 454
- № 1126, 3 I 1945. «Новогоднее гадание». Карикатура П. А. Саркисяна, текст А. А. Жарова. ГБЛ — I, 457
- № 1241, 8 V 1945. «Гитлеру капут». Карикатура М. М. Черемных. ГБЛ — I, 461

К а р и к а т у р ы

- «Гитлер и смерть». Рис. Кукрыниксов (акв., белила, перо), 1942. ГТГ — I, 263
- «Не так страшен черт, как его малюют». Карикатура на Гитлера и Геббельса. Рис. Кукрыниксов (акв., тушь, перо), 1942. ГТГ — I, 259

VI. ВЕЛИКАЯ ОТЕЧЕСТВЕННАЯ ВОЙНА В КАРТИНАХ И РИСУНКАХ ХУДОЖНИКОВ-ФРОНТОВИКОВ

Н. М. Аввакумов

- Ужасы войны: здесь был враг. Рис. (угольн. кар.). Из фронтового альбома художника, 1942—1943 гг. Собр. Г. Д. Аввакумовой, М. — II, 449
- Здесь проходил фронт. Рис. (итал. кар.), Калининский фронт (район Великих Лук), июль 1943 г. Собр. Г. Д. Аввакумовой, М. — I, 617
- В разоренной деревне. Рис. (кар., перо), 1943 г. Собр. Е. С. Юнга, М. — I, 525
- Пленные немцы. Рис. (кар.) Минск, июль 1944 г. Собр. Г. Д. Аввакумовой, М. — II, 443
- М. Габдуллин — см. разд. I
- Е. С. Юнга — см. разд. I

П. И. Баранов

Суровые дни. Рис. (тушь), 1951. Из серии «Героический Севастополь». По зарисовкам 1944 г. Фототека ГТГ — II, 347

В. С. Бибиков

Цветные линогравюры из серии «Северный военный флот в Великой Отечественной войне»: Северный форпост, 1944; У берегов врага, 1942; Конвой в Баренцовом море, 1943. ГЛМ — I, 149, 153, 159

В. В. Богаткин

Штурм Берлина. Рис. (итал. кар.), 1945. ГТГ — II, 479

С. К. Вишневецкая

Ленинград в дни блокады; На защиту Ленинграда. Гуашь, 1942. Воспроизводятся по фотокопии. ЦГАЛИ — II, 227, 226

Ю. В. Ворогушин

Редакция за работой. Рис. (тушь, перо). Сталинградский фронт, район Щучьего, 19 октября 1942 г. Собр. художника, Тула — I, 315

В. П. Высоцкий

И. Л. Сельвинский — см. разд. I

Л. Г. Голубовский

Под Ленинградом. Рис. (черн. акв.), апрель 1943 г. Собр. художника, М.— I, 625

А. А. Дейнека

Москва в ноябре 1941 года. Картина маслом, ноябрь 1941 г., ГТГ — I, 77

М. Н. Домашенко

Боевой эпизод. Рис. (черн. акв.), 1943. ЦМВС — I, 143

Н. Н. Жуков

Фронтная дорога. Рис. (черн. акв.), 1943. ЦМВС — I, 93

В. В. Саблин — см. разд. I

С. Е. Захаров

Ленинград в дни блокады. Акв., 1942. Собр. художника, Л.— I, 111

Н. И. Кирсанов

Оккупанты. Рис. (итал. кар.). ЦМВС — I, 116

В. С. Климашин

В землянке. Рис. (итал. кар.), Западный фронт (Смоленское направление), 21 июля 1942 г. Собр. В. Ф. Климашиной, М.— I, 335

На пепелище. Акварели, Центральный фронт (Смоленское направление), лето 1942 г. Собр. В. Ф. Климашиной, М.— I, 39; II, 91

Советский танк на передовой. Рис. (кар.), 30 июня 1944 г. Собр. В. Ф. Климашиной, М.— II, 295

Мальчик из освобожденной деревни. Рис. (итал. кар.), Калининский фронт, 7 июля 1944 г. Собр. В. Ф. Климашиной, М.— II, 279

В партизанском отряде. Рис. (итал. кар.), 1944. Из серии «По дорогам войны». Собр. В. Ф. Климашиной, М.— II, 499

Солдат побеждающей армии. Рис. (угольн. кар.), 1944. Собр. В. Ф. Климашиной, М.— II, 465

А. В. К о к о р и н

Москва летом 1942 года. Рис. (тушь, перо). ЦМВС — I, 414

Москва зимой 1942—1943 года. Рис. (тушь, перо). ЦМВС — I, 415

На Невельском шоссе. Рис. (кар.), 1 Прибалтийский фронт, 1944. ГТГ — II, 291

На фронтовой дороге Велиж — Невель. Страница из фронтового дневника. Рис. (перо), 1 Прибалтийский фронт, январь 1944 г. ГТГ — I, 287

Минск партизанский. Рис. (тушь, перо), июль 1944 г. ЦМВС — II, 324

Партизанская бригада «Буревестник». Рис. (тушь, перо), июль 1944 г. ЦМВС — II, 325

П. А. К р и в о н о г о в

На Курской дуге. Картина маслом, 1947. ЦМВС — II, 263

В. И. К у р д о в

Трасса на фронт. Рис. (итал. кар.), 1943. ГТГ — II, 109

Партизаны в походе. Рис. (кар.), 1945. ГТГ — II, 319

Б. М. Н е м е н с к и й

Через освобожденный город. Рис. (итал. кар.), Западный фронт (Вязьма), март 1943 г. ЦМВС — II, 431

Ю. М. Н е п р и н ц е в

Ленинград в дни блокады. Рис. (итал. кар.), ноябрь 1941 г. Из цикла «Рассказы о ленинградцах». ГТГ — II, 607

Г. Г. Н и с с к и й

На защиту Москвы (Ленинградское шоссе). Гуашь, 1942. ГТГ — I, 71

Н. А. П а в л о в

Отряд морской пехоты. Офорт, Ленинград, 1943 (по рисунку, сделанному в ноябре 1942 г.). ГТГ — II, 215

А. И. П а х о м о в

В последний путь. Рис. (тушь), лагерь Цейтхайн, 1942. ГМР — II, 149

Расправа. Рис. (тушь), лагерь Цейтхайн, 1942—1943 гг. ГМР — II, 151

За колючей проволокой. Рис. (кар.), лагерь Цейтхайн, 1943. ГМР — II, 147

С. П. Злобин — см. разд. I

Г. Г. Р я ж с к и й

В рабство. Картина (масло), 1942—1943 гг. Областной художественный музей им. В. В. Верещагина, г. Николаев — I, 338

К. И. Ф и н о г е н о в

«Здесь стояли насмерть гвардейцы Родимцева». Рис. (итал. кар.), Сталинград, 1943. ГТГ — II, 174—175

Под Сталинградом. Красная Армия перешла в наступление. Рис. (итал. кар.), 1943. ГТГ — I, 633

VII. ВЕЛИКАЯ ОТЕЧЕСТВЕННАЯ ВОЙНА В ФОТОГРАФИЯХ

1941 год

Июль. Лагерь одной из частей московского народного ополчения. Фото А. С. Шайхета. ЦАКФД — II, 75

Декабрь. Западный фронт. Автоматчики ведут огонь. 1 гвардейская мотострелковая Московская дивизия. ЦАКФД — II, 96

Почта пришла. ГЛМ — II, 78

1941 — 1942 годы

Черноморский флот. Корабли в боевом походе; Катер-охотник отбивает атаку вражеских бомбардировщиков; На боевое задание. Фото А. С. Соколенко. Собр. фотографа, Ростов н/Д — II, 65, 61, 57

1942 год

- Февраль. Западный фронт. Парашютисты-десантники ведут бой. ЦАКФД — II, 105
 Июнь. Обращение к солдатам противника: передача из окопов боевого охранения. Фото Н. Аснина. ЦАКФД — II, 113
 Лето. Волховский фронт. В походной редакции; У наборной кассы (газета 6 гвардейского стрелкового корпуса «Гвардейский удар»). Фото М. Л. Поляновского. Собр. М. Л. Поляновского, М.— I, 320, 321
 Сентябрь. Сталинград в огне. Фото В. А. Темина. Собр. Д. И. Ортенберга, М.— I, 248—249
 Калининский фронт. В рабство; Здесь был русский город; Фашистские оккупанты на советской земле. Из фотографий немецких солдат. Собр. Е. М. Ржевской, М.— II, 186, 187, 191
 Калининский фронт. Доставка грузов на передовую. ЦАКФД — II, 183
 Ленинград. На улицах осажденного города. Фото Р. Л. Кармена. ЦАКФД — I, 429
 Ленинградский фронт. Ладожское озеро (Ледовая дорога). ЦАКФД — II, 21
 Музей-усадьба Л. Н. Толстого «Ясная Поляна» после изгнания фашистов. Собр. Д. И. Ортенберга, М.— II, 163
 Севастополь в дни обороны. ЦАКФД — II, 37
 Севастополь в огне. Фото А. С. Соколенко. Собр. фотографа, Ростов-на-Д. — II, 41
 Черноморский флот. Корабли ведут огонь. Фото А. С. Соколенко. Собр. фотографа, Ростов н/Д — I, 499

1943 год

- Март. Западный фронт. Разрушенная Вязьма. Фото М. Берковича. ГЛМ — II, 84—85
 Лето. Партизанская группа подрывников получает боевое задание — см. «Групповые портреты»
 Декабрь. Западный фронт. В атаку. ЦАКФД — II, 673
 Бойцы слушают поэму А. Т. Твардовского «Василий Теркин». Фото. ГМР — I, 571

1944 год

- Февраль. По шляхам Южной Волны (обоз с ранеными партизанами). Фото П. К. Касаткина. Собр. М. И. Наумова, Киев — II, 507
 9 мая. В освобожденном Севастополе. Фото А. С. Соколенко. Собр. фотографа, Ростов н/Д — I, 509
 Май. Советские войска вступили в Севастополь. Фото Е. А. Халдея. ЦАКФД — II, 342—343
 Июнь. Ленинградский фронт. Перед началом наступления. Концерт Краснознаменного ансамбля красноармейской песни и пляски СССР в частях Красной Армии на Карельском перешейке. Дирижер — проф. А. В. Александров. Архив Краснознаменного им. А. В. Александрова ансамбля песни и пляски Советской Армии, М.— I, 441
 29 июня. 2 Белорусский фронт (район Могилева). Пленного немецкого генерала Р. Бамлера ведут в штаб фронта (сопровождает пленного — Л. З. Копелев). Собр. Л. З. Копелева, М.— I, 539
 Лето. «Гитлер капут!» (немецкие солдаты сдаются в плен бойцам партизанской бригады «Буревестник»). Собр. Н. Т. Саблиной, М.— II, 313

1945 год

- Весна. На границе Германии. Фото В. А. Рудного. Собр. В. А. Рудного, М.— II, 473
 Апрель. Форсирование Одера войсками 1 Украинского фронта. Собр. И. Д. Зайцева, Киев — II, 565
 Май. Конец гитлеровской армии: пленные на улицах Берлина. Фото В. А. Рудного. Собр. В. А. Рудного, М.— II, 481
 3 мая. Советские воины в Берлине (В. Е. Субботин и др.). Собр. В. Е. Субботина, М.— II, 369
 Май. Берлин. У стен Рейхстага. Собр. В. Е. Субботина, М.— II, 363
 Май. Берлин. Знамя Победы над Рейхстагом. Собр. В. Е. Субботина, М.— I, 267
 20 мая. Берлин. У здания Рейхстага перед отправкой знамени Победы в Москву. Фото В. А. Рудного. Собр. В. А. Рудного, М.— I, 267

VIII. ВЕЛИКАЯ ОТЕЧЕСТВЕННАЯ ВОЙНА
В ДОКУМЕНТАЛЬНЫХ КИНОФИЛЬМАХ

- «Битва за нашу Советскую Украину». Звуковой документально-хроникальный фильм. Сценарист и автор дикторского текста — А. Довженко, режиссеры — Ю. Солнцева и Я. Авдеенко, худ. руководитель — А. Довженко. Центр. Украинская студия кинохроники, октябрь 1943 г. Кадры из фильма. Собр. Ю. Солнцевой, М.— I, 176, 183, 190, 191, 195, 203, 233, 243

- «Ленинград в борьбе». Сценарий В. В. Вишневского. Ленинградская студия кинохроники, 1942. Кадры из фильма. ЦАКФД — II, 15, 211
- «Победа на Правобережной Украине и изгнание немецких захватчиков за пределы украинских советских земель». Звуковой документально-хроникальный фильм. Сценарий Ю. Солнцовой и А. Кузнецова. Дикторский текст А. Довженко. Режиссеры А. Довженко и Ю. Солнцева. Центральная студия документальных фильмов и Украинская студия кинохроники, май 1945 г. Кадры из фильма. Собр. Ю. Солнцовой, М.— I, 177, 209, 214, 215, 221, 227, 239

IX. ИЛЛЮСТРАЦИИ К ПРОИЗВЕДЕНИЯМ ПИСАТЕЛЕЙ-ФРОНТОВИКОВ

- А. Т. Твардовский. «Василий Теркин» (глава «Два солдата»). Рисунки О. Г. Верейского (тушь, перо). Выполнены для газеты «Красноармейская правда», 1943. ГЛМ—I, 579
- А. Т. Твардовский. «Василий Теркин». Рисунки О. Г. Верейского (тушь, перо), 1947—1948 гг. ГЛМ—I, 581, 587, 591, 595, 597
- Н. С. Тихонов. «Слово о 28 гвардейцах». Рис. В. Зимина (итал. кар.), 1942. Собр. Н. С. Тихонова, М.— I, 624

X. ПРОИЗВЕДЕНИЯ ПИСАТЕЛЕЙ-ФРОНТОВИКОВ НА ТЕАТРАЛЬНОЙ СЦЕНЕ

- В. В. Вишневский, А. А. Крон и В. Б. Азаров. «Раскинулось море широко». Музыкальная комедия. Афиша премьеры в Ленинградском театре Музыкальной комедии, 7 ноября 1942 г. ГЛМ—II, 219
- В. В. Вишневский. «У стен Ленинграда». Макет декорации, раб. С. К. Вишневецкой, 1943. ГЛМ—II, 233
- В. В. Вишневский. «У стен Ленинграда». Афиша премьеры спектакля театра КБФ, Ленинград, 1944. ГЛМ—II, 241
- В. В. Вишневский. «У стен Ленинграда». Пригласительный билет на премьеру спектакля театра КБФ. Ленинград, Выборгский Дом Культуры, 7 апреля 1944 г. ЦГАЛИ—II, 236—237

XI. МЕСТА, СВЯЗАННЫЕ С ПАМЯТЬЮ ПИСАТЕЛЕЙ-ФРОНТОВИКОВ

А. П. Г а й д а р

- Дом, где в квартире А. К. Ольховича А. П. Гайдар провел последнюю ночь накануне ухода из Киева (Круглоуниверситетская, 15). Фото Б. Камова, 1964. Собр. Б. Камова, М.—II, 389
- Место гибели А. П. Гайдара. Железнодорожное полотно и будка путевого обходчика на окраине с. Леплява (Черкасская обл., Каневский район). Фото Б. Камова, 1962. Собр. Б. Камова, М.—II, 401
- Жители села Леплява показывают могилу Гайдара. Фото, 1943. Дом Детской книги, М.—II, 404
- Пионеры села Леплява у могилы А. П. Гайдара. Фото, 1943. Дом Детской книги, М.—II, 405
- Памятник А. П. Гайдару. Установлен на могиле Гайдара в г. Каневе, куда в 1946 г. был перенесен прах писателя. Фото Б. Камова, 1962. Собр. Б. Камова, М.—II, 409

М. В. Л у з г и н

- Братская могила М. В. Лузгина и Н. В. Бочарова. Фото, Бекетовка (южная окраина Сталинграда), сентябрь—октябрь 1942 г. Собр. М. И. Каган, М.—II, 645
- Мемориальная доска над братской могилой М. В. Лузгина и Н. В. Бочарова. Фото, сентябрь—октябрь 1942 г. Собр. М. И. Каган, М.—II, 644

Ю. П. С е в р у к

- Могила Ю. П. Севрука в г. Выру (Эст.ССР). Фото Р. Торма, 1964. Собр. С. Л. Поляновской-Севрук, М.—II, 668

* * *

- Обелиск в городе Тронхейме, Норвегия. Один из памятников, воздвигнутых норвежским народом советским гражданам, погибшим в 1941—1945 гг. Фото Б. М. Лихарева, 1961. Собр. Д. А. Левоневского, Л.—I, 131